



Mi Universidad

Nombre del Alumno: Luz Alejandra Pérez Hernández.

Nombre del tema: Mapa conceptual.

Parcial: 1er.

Nombre de la Materia: Enfermería y prácticas alternativas de salud.

Nombre del profesor: Felipe Antonio Morales.

Nombre de la Licenciatura: Licenciatura en Enfermería.

Cuatrimestre: 8.

ANTECEDENTES HISTÓRICOS DE MEDICINA TRADICIONAL.

Es

Reconocida como un recurso fundamental para la salud de millones de personas.

Es

Una parte importante de la cosmovisión de los pueblos indígenas.

Conocimiento

Madre tierra y plantas medicinales.

La

OMS define a esto como la suma total de conocimientos, habilidades y prácticas.

Basadas

Teorías.

Experiencias.

Creencias.

Sean explicables o no, utilizadas para mantener la salud como en la prevención, diagnóstico y tratamiento para las enfermedades físicas y mentales.

Medicina tradicional maya.

Se

Basa en una cultura, cosmovisión y espiritualidad propia.

Equilibrio de

- mente.
- cuerpo.
- meridianos de energía.
- enfoques biodinámicos y holísticos.

Entonces

El pensamiento holístico relaciona el cuerpo y alma.

La salud es

El resultado de vivir de acuerdo con las leyes de la naturaleza y la transgresión de las leyes.

La curación son varios elementos como plantas medicinales, realización de ofrendas, ceremonias y terapias indígenas.

Medicina tradicional azteca.

Denominada

Leyes rígidas y tabúes.

La

Magia esta en los métodos curativos.

Hechizos.

La enfermedad solía atribuirse a las enfermedades por lo tanto una acción de magia para contrarrestarla.

La religión.

Algunas divinidades enviaban enfermedades y los dioses la curaban.

Adivinación visionaria.

Se hacía tras la ingestión de tabaco verde o piciete (*Nicotiana rustica*) cuyos efectos alucinógenos debían ser muchos más débiles.

Medicina tradicional zoque.

La

Medicina tradicional zoque tiene una cura para casi todas las enfermedades más comunes.

Una investigación realizada sobre etnobotánica en las comunidades de Copoya, El Jobo y San José Terán revela como los tuxtlecos se siguen curando a base de plantas medicinales

La autora del libro etnobotánica de los zoques de Tuxtla Gutiérrez decidió dividir las enfermedades que son curadas con medicina tradicional en: naturales y mágico-religiosas.

Las mágico religiosas son aquellas que no son reconocidas por el Sector Salud y solo son tratadas por la medicina tradicional como: el mal de espanto, mal de ojo, mal de aire, mal de azar y sereno.

Bibliografía

UDS. (2023). *Enfermería y prácticas alternativas de salud*. Comitán: UDS.